
                                                                               

                                                                                                                        

Chemnitzer Schachverband e.V. 
Protokoll der Delegiertenversammlung am 19.04.2023 

 
Ort:        Sportlerheim SV Eiche Reichenbrand, 
        Ostwaldweg 2, 09117 Chemnitz 
Zeit:        18.00 Uhr bis ca 21.00 Uhr 
Tagesordnung:      1. Begrüßung und Mandatsprüfung 
        2. Beschluss zur Tagesordnung 
        3. Bericht zur Mandatsprüfung 
        4. Bericht des Vorstands und der Beauftragten 
        5. Bericht des Schatzmeisters 
        6. Bericht der Kassenprüfer 
        7. Diskussion zu den Berichten 
        8. Entlastung des Vorstandes 
        9. Wahl der Wahlkommission 
                  10. Wahl des Vorstandes 
                                                       11. Wahl der Kassenprüfer 
                  12. Sonstiges 
                                                       13. Schlußwort des Vorsitzenden 
 
1.  Begrüßung durch den Vorsitzenden des CSV / Jörg Weißflog 
     ‐ begrüßt wurden die Vertreter der Mitgliedsvereine, die Beauftragten / Referenten und  
       Vorstandsmitglieder des CSV 
     ‐ die Delegiertenversammlung wurde fristgemäß am 20.01.2023 angekündigt und die Einladung 
       mit Tagesordnung gemäß Satzung § 7/4 rechtzeitig am 25.02.2023 übermittelt. Es wird somit  
       festgestellt, dass die Delegiertenversammlung (DV) beschlussfähig ist. 
 
2.  Beschluss zur Tagesordnung 
     Die vorgeschlagene Tagesordnung wurde von den Anwesenden bestätigt: 
     18 x Ja, 0 Enthaltungen, 0 x Nein 
 
3.  Bericht zur Mandatsprüfung durch den Schatzmeister des CSV / Marcel Krüger 
     Die Mandatsprüfung erfolgte auf Basis der Anmeldeliste. Zur DV waren 7 der 10 Mitgliedsvereine 
     vertreten. Von den Vereinen SG Limbach/Oberfrohna, SC Sachsenring e.V. und SV Erzgebirge               
     Stollberg e.V. war kein Vertreter anwesend. Zwei weitere Stimmen entfielen auf die anwesenden                                
     Vorstandsmitglieder. Es erfolgt eine Abstimmung mit 18 Stimmen, über die Entlastung des  
     Vorstandes mit 16 Stimmen (siehe Anwesenheitsliste). 
 
4.  Bericht des Vorstands und der Beauftragten 
   
     Bericht des Vorsitzenden des CSV / Jörg Weißflog 
     ‐ Eine Schweigeminute zu ehrendem Gedenken an die verstorbenen Schachfreunde Alfred Pfeiffer, 
       Karl‐Heinz Lange, Günter Sobeck und Roland Ketzscher  
     ‐ die letzte Mitgliederversammlung war am 09.11.2022 
     ‐ die letzte ordentliche Delegiertenversammlung am 06.03.2019 und die letzte Wahl im Jahre      
       2018, somit gibt es heute viel aufzuarbeiten 
     ‐ aus gesundheitlichen und persönlichen Gründen erklärte Günter König im März 2021 seinen 
       Rücktritt und leider verstarb im Januar 2023 Günter Sobeck, somit besteht der aktuelle  
       Vorstand nur noch aus zwei Schachfreunden, deshalb die Wahl heute von Dringlichkeit 
     ‐ die Corona Pandemie hat in den Vereinen große Spuren hinterlassen wie z.B. Mitgliederverlust 
       Spiellokalprobleme … 
         



                                                                               

                                                                                                                        

‐ 2 ‐ 
    ‐ gehen wir ins Jahr 2022, die erfreuliche Nachricht vom Gewinn der Sachsenliga und dem Aufstieg 
      in die Oberliga des SV Eiche Reichenbrand, unser Glückwunsch! 
    ‐ die Punktspielsaison ist wieder angelaufen und der Turnierkalender füllt sich wieder  
    ‐ unsere Turniere im CSV starten mit der Stadtmeisterschaft (26 TN), der Blitz Grand Prix Serie, 
      der Verbandsliga (10 Mannschaften) und dem Verbandspokal am 07.05.23, es kehrt eine  
      wohltuende Normalität in unseren Sport wieder ein und das ist schön, ein großer Dank an  
      unsere Spfrd. Mario Mahn, Frank Schröder, Marcel Krüger und Uli Popp als Turnierorganisatoren 
    ‐ der Bereich Seniorenschach konnte, durch den Rücktritt Spfrd. König, noch nicht aktiviert werden  
    ‐ eine große Sorge bereitet mir die Altersstruktur in unseren Vereinen, aktive Vorstandsmitglieder 
      meist 55 und älter, wenige positive Ausnahmen gibt es natürlich (USG Chemnitz, CSC Aufbau)    
    ‐ unsere 10 Mitgliedsvereine haben 322 zahlende Mitglieder 
    ‐ die Personalsituation im CSV leidet natürlich auch darunter, es gibt aktuell nur einen neuen Kan‐ 
      daten für den neuen Vorstand, die Beauftragten / Referenten für Behindertenschach, Jugend‐ 
      sprecher, Wertungsreferent und Kinder‐ und Jugendschach bleiben vakant      
   
Bericht Kinder‐ und Jugendschach / Jörg Weißflog 
    ‐ es konnten 2022 unsere zwei Turniere Kinder‐ und Jugendsportspiele und die Kreismeisterschaft 
      durchgeführt werden, die Teilnehmerzahlen waren mit 107 und 59 Kindern gut 
    ‐ die Arbeit von unseren Übungsleitern in den Schulen konnte wieder regelmäßig erfolgen, der 
      Zuspruch ist relativ groß, dies sollten wir nutzen und die Kinder auch in die Vereine zu bringen, 
      einige erste gute Ansätze können wir sehen 
     ‐ erfolgreiche Teilnahmen an den Bezirksmeisterschaften im Februar 2023 (USG ein Titel, ein 
       2.Platz und zwei 3.Plätze, CSC Aufbau zwei Titel, zwei 2.Plätze und SV Eiche ein Titel und ein 
       2.Platz) 
     ‐ bei den Sachseneinzelmeisterschaften gab es für die USG zwei Sachsenmeistertitel und einen 
       2.Platz, für den CSC Aufbau einen 2.Platz und weitere gute Platzierungen unter den ersten sechs 
     ‐ der Schulschachwettbewerb wird mit den letzten beiden Runden vom Turnier 2019/20 zu 
       Ende geführt, ein Neustart ist im September geplant   
 
Neue Medien / Internet / Dr. Jens Arnold 

Er bemängelte die geringe Widerspiegelung unserer vielfältigen und zahlreichen Turniere auf                   
unserer Internetseite. Es gibt zu wenig Zuarbeit in Form von kurzen Text‐ und Bildberichten.             
Die Aktualität sollte natürlich im Vordergrund stehen. 

 
5. Schatzmeister / Marcel Krüger 
     Der Schatzmeister stellte den Jahresabschluß 2022 vor. Einnahmen, Ausgaben, der Stand des  
     Vereinsvermögens zum Jahresanfang und am Jahresende.        
     Der leichte Fehlbetrag wurde mit der Anschaffung der 10 Sätze Zinnfiguren begründet. 
     Der Finanzplan 2023 wurde vorgestellt und von den anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern              
     einstimmig angenommen.  
     Es gibt keine Beitragserhöhung. 
 
6. Bericht der Kassenprüfer / Ulrich Popp 
    Der Kassenprüferbericht wird auf Grund des kurzfristigen krankheitsbedingten Ausfalls von  
    Uli Popp vom Schatzmeister vorgelesen. Die Kassenprüfung erfolgte am 12.04.23. Aufgrund 
    des Prüfungsergebnisses empfehle der hier anwesenden Mitgliederversammlung den 
    Schatzmeister des CSV für die beanstandungslose sowie verantwortungsvolle Finanzarbeit 
    Im Zeitraum 2022 zu danken, und die Entlastung zu erteilen. 
     
Nach Abschluß der Berichte kommen wir zu einer erfreulichen Ehrung unseres Schachfreundes 
Marcel Krüger. Im Namen des SVS überreicht Günter Schmidt die Ehrennadel in Bronze des SVS 
für seine Verdienste als Schatzmeister des CSV und Turnierleiter der Verbandsliga des CSV. 
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      Unseren herzlichsten Glückwunsch zu der Auszeichnung. 
    
7. Diskussion 
    ‐  Günter Schmidt kritisiert am Bericht des Vorsitzenden das keine Würdigung des Aufstieges 
       von SV Eiche Reichenbrand in die Oberliga erfolgte, der Punkt wurde korrigiert, 
       er stellte weiterhin fest wie wichtig die Mannschaftswettkämpfe für die Vereine sind um 
       Spielpraxis und Freude in der Gemeinschaft zu erzeugen vor allem für Nachwuchsspieler 
  
    ‐ Tom Seifert gab bekannt das der Sparkassencup nicht mehr stattfindet, die Sparkasse hat sich  
      als Beteiligter zurückgezogen, die Planungen für 2024 sind ein Heinrich Schmid Turnier  
      entstehen zu lassen   
    ‐ Rainer Kutscha gab die beiden Termine für Schulmeisterschaft 6./7. Runde bekannt, sie  
      werden am 22.04.23 und 03.06.23 in der Mensa der TU gespielt, eine weitere Terminbekanntgabe 
      die Kinder‐ und Jugendsportspiele finden am 17.06.23 statt       
    ‐ die weitere Diskussion beinhaltete die Themen Kulturhauptstadt Chemnitz 2025, ein eventuelles 
      Schachzentrum im Garagen‐Campus, Tom S. kontaktiert die USG Geschäftsstelle, der Vorsitzende 
      versucht über den SSBC Informationen zu bekommen  
 

 
8. Entlastung des Vorstandes 
     Die Entlastung des Vorstandes für den Zeitraum 01.01.2019 bis 31.12.2022 erfolgte mit 
     Beschluss der Delegierten: 
     16 x Ja, 0 x Nein, 0 Enthaltungen, 
     Die Vorstandsmitglieder waren in diesem Fall nicht stimmberechtigt. 
 
9. Wahl der Wahlkommission 
     Es werden vorgeschlagen, die Schachfreunde Günter Schmidt und Dr. Jens Arnold. 
 
     Die Abstimmung erfolgte mit 16 x Ja, 0 x Nein, 0 Enthaltungen     
  
 
10. Wahl des Vorstandes  
      Kandidaten für die Wahl des neuen Vorstandes Jörg Weißflog, Marcel Krüger, Andreas Schulze 
 
     Wahlabstimmung in Einzelwahl: 
     Vorsitzender Jörg Weißflog                16 x Ja, 0 x Nein, 0 Enthaltungen, er nimmt die Wahl an 
     Schatzmeister Marcel Krüger             16 x Ja, 0 x Nein, 0 Enthaltungen, er nimmt die Wahl an 
     Vorstandsmitglied Andreas Schulze  16 x Ja, 0 x Nein, 0 Enthaltungen, er nimmt die Wahl an 
 
11. Wahl der Kassenprüfer 
     Kandidaten für die Wahl zum Kassenprüfer Uli Popp und Steffen Wieland 
 
     Wahlabstimmung in Einzelwahl: 
     Uli Popp                     16 x Ja, 0 x Nein, 0 Enthaltungen,  
     Die Wahl erfolgte in Abwesenheit, auf Grund kurzfristiger Erkrankung. Schriftliche Erklärung und 
     Annahme der Wahl werden bis spätestens 31.08.23 durch Schachfreund Uli Popp vorgelegt. 
     Steffen Wieland       16 x Ja, 0 x Nein, 0 Enthaltungen, er nimmt die Wahl an 
 
 
 
 
 



                                                                               

                                                                                                                        

            ‐ 4 ‐     
      Die aktuell Beauftragten bekamen die allgem. Zustimmung der Delegierten für ihre weitere    
      Arbeit.    
 
      Internetpräsenz :  Dr. Jens Arnold 
      Pressearbeit :        Mario Mahn 
      Schulschach :         Rainer Kutscha       
   
      Der Wahlleiter Günter Schmidt bedankt sich bei den Delegierten und wünscht allen gewählten 
      Schachfreunden viel Erfolg und gute Arbeit. 
 
12. Sonstiges 
      Tom Seifert informierte über ein Projekt welches er gemeinsam mit Steffen Mittelbach und  
      hoffentlich vielen weiteren Mitstreitern ins Leben gerufen hat. Es basiert auf momentan drei  
      Säulen ein Schachmobil (wenn finanziell möglich), die DVM 2023 in Chemnitz und die Faszi‐ 
      nation Schach mit Sebastian Siebrecht. Des Weiteren ist man auf der Suche internationale 
      Partner zu finden. Tom wird uns aktuell informieren, wenn weitere Schritte erfolgen sollen, 
      die Vereine sind zur Unterstützung aufgerufen. 
 
13. Schlußwort des Vorsitzenden 
       Der Vorsitzende bedankte sich bei den Delegierten für die aktive Mitarbeit und wünschte den 
       gewählten Schachfreunden eine konstruktive Zusammenarbeit.   
 
 
Mühlau, den 07.05.2023 
 
 
Jörg Weißflog 
 
Vorsitzender / 
Protokollführer    
 
Verteiler: Vereine, Vorstand, Beauftragte, Internet 
 
    
 
   
          

    
 
                                                                                       
       
        


